



CSU Fraktion im Bezirksausschuss 9 Neuhausen-Nymphenburg

Initiative: Nima Lirawi, Wolfgang Schwirz, Susanne Rugel, Sabine Nasko, Antonia Waldner

In Erinnerung an die Weiße Rose Zaunsegmente der „Weißen Rose“ im 9. Stadtbezirk aufstellen.

- 1 Die Landeshauptstadt München wird gebeten, ein Segment des Zaunes der Weißen Rose, welches am Münchner Ostbahnhof steht, dauerhaft an der Prinzenstraße/Winthirstraße/Renatastraße aufzustellen und zu erhalten.
- 2 Die Landeshauptstadt München prüft die Möglichkeiten, an Schulen im neunten Stadtbezirk ebenfalls ein Stück des Zaunes der Weißen Rose aufzustellen.
- 3 Zugleich soll an den Standorten eine Gedenktafel an die Weiße Rose erinnern.
- 4 Der Bezirksausschuss nimmt hierzu Kontakt mit der „Weiße Rose Stiftung e.V.“ auf.

Begründung:

Gegenüber der Orleanstraße 63 entstand am 23. Juli 1942 eines der berühmtesten Fotos der Widerstandsgruppe Weiße Rose. Auf diesem Foto werden Hans Scholl, Raimund Samüller und Alexander Schmorell gezeigt, die auf ihren Zug an die Ostfront warteten. Im Hintergrund steht, an den Zaun gelehnt, Sophie Scholl, die vor Ort ihren Bruder und Freunde verabschiedete.

- https://www.tagesschau.de/multimedia/bilder/weisse-rose-101~_v-videowebl.jpg

Der Zaun existiert bis heute. Aufgrund einer Neubebauung wird dieser historische Zaun jedoch mit der Zeit verschwinden und damit auch in Stück der Geschichte Münchens. Insbesondere an der Prinzenstraße 30 in Nymphenburg koordinierte die Widerstandsgruppe ihren Widerstand gegen das Nationalsozialistische Regime.

München, den 09.02.2021
Für die CSU-Fraktion

Gudrun Piesczek



CSU Fraktion im Bezirksausschuss 9 Neuhausen-Nymphenburg

**Initiative: Nima Lirawi, Wolfgang Schwirz, Susanne Rugel, Sabine Nasko,
Antonia Waldner**

Quellen / Weiterführende Links:

- <https://www.tagesschau.de/inland/gesellschaft/weisse-rose-zaun-muenchen-101.html>
- <https://www.sueddeutsche.de/muenchen/ostbahnhof-ein-rostiger-zaun-mit-historischer-bedeutung-1.3796963>
- <https://www.swp.de/suedwesten/staedte/ulm/spd-will-zaun-als-erinnerung-an-weisse-rose-30219122.html>
- <https://www.sueddeutsche.de/muenchen/neuhausen-zu-wertvoll-fuer-den-abriss-1.3959615>